





その権利を濫用したと認められると

るとき

#### 四 被告人が罪証を隠滅する虞があるとき。

親告罪又は請求を待つて論すべき  
罪について告訴又は請求の取消があ

する」ことがである。

する判決の宣告があつた後は、第八十九第一項の規定は、これを適用しない。

條の調査をするについて必要があるときは、検察官、被告人若しくは弁護人の請求により又は職権で事実を

取調をすることができる。  
前項の取調は、合議体の構成員にこれをさせ、又は地方裁判所若しくは簡易裁判所の裁判官にこれを嘱託することができる。この場合には、受命裁判官及び受託裁判官は、裁判所又は裁判長と同一の権限を有する。

で公訴を棄却しなければならない。  
一、被告人に対して裁判権を有しないとき。  
二、第三百四十條の規定に違反して公訴が提起されたとき。  
三、公訴の提起があつた事件について、更に同一裁判所に公訴が提起されたとき。

四 告訴又は請求を待つて受理すべき事件について、告訴又は請

五 公訴提起の手続がその規定に  
未が取り消されたとき  
違反したため無効であるとき。  
只今朗読いたしました部分のみを抽  
出いたしまして、これを本委員会の修  
正の問題に供したいと存じます。尙昨  
日の報告中にあるところの文字を多少  
修正する部分もありますし、整理した  
部分もあります。又修正によつて條文  
を附加しなくやならん部分があります  
して、百八十三條と、三百三十八條、  
これは「公訴の提起」というものを、

「第一審の判決」と修正いたしました  
関係上、その後の整理を百八十三條と  
三百三十八條において整理しなくちや  
ならん当然の結果として、これが附加

されました次第であります。  
以上を一つ問題に供したいと存じます。御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  
○委員長(伊藤修司) それではこれより討論に入ります。では小委員会の只今報告いたしました修正案を問題に供します。  
先ず修正案と議案について御意見をお述べ願います。

案に対しまして、賛成をいたし、本賛成案が主張申上げた百五條並びに百四十九條の修正に對して、賢明なる委員長さうん初め、賢明なる委員諸公に御賛成賛成されましたことに感謝し、本修正案に賛成する者であります。

それは七十三條の第三項であります。が、勾引狀又は尙留狀を所持しない場合でも、急速を要するときは前二項の規定に拘わらずと、こういう項があるのですが、これは、憲法に規定されたのですから、これは、憲法主義に反するものと思われるるので、これはこの第三項を削除することが適當だと思うのです。政府委員はこれは令狀に基盤を置いておるのだから、憲法に違反しないと言われておられるのですが、これは憲法ですか？

利用されようとするのであります。すれ／＼まで利用されると、それを実際に執行される警察官等においては、そのそれ／＼の壁を乗り越えるという場

自分が非常に多いので、これは基本人权の立場から当然削除すべきと思うのですが、今日は時間も限られてお

と思うので、他日にこの反対を留保しようと思ふのであります。

もう一つ三百十三條に裁判を分離したり、併合したりすることができるというのですが、この点、政府委員の答弁によれば、これは被告の保護の目的で併合すると却つて親分子分などある被告の場合、子分は損するから、それを保護するという理由を述べられておるのですが、それならば、この食育院によ

の請求によつて分解するといふのは甚だ矛盾しておるので、これも「検察官」と「又は職権で、決定を以て」という二句を削るのが適当だと思うのです。が、これも時間の関係上、將來急速な機会で修正を提唱しようと思つて、今はここに提出された修正案に全幅の賛意を表して置きます。

第二百一條もこれは、七十三條を全く同趣旨であるますから、私としては同様の不審と持つてゐるつもりですが、

○委員長(伊藤謙次) 他に御発言もなければ……。  
○政府委員(木内曾益君) この修正案の中、法務廳側といいたしましては誠に恭いが成ったしかねる個所が一個所あるのですがありますて、その点につきまして私はこの考え方を申上げて、一言御考慮をお願いしたいと思うのであります。  
この五十三條の終りの方に「訴訟法」  
録は、第一審裁判所がこれを保管す

る。」というのが新たに加わったのであります。要するにこの訴訟記録といふのは確定訴訟記録の領旨と解するの

ものは、御承知の通り判決が確定いたしまして、それで事件が終結するのではなくして、更にその後刑の執行とい

う問題があるわけであります。これは訴訟法上も検察官の責任においてこれを行なすべき事項であります。続いて恩赦法によりまして、その恩赦事務は檢察官がこれを取扱うことになつておるわけであります。で、恩赦の問題までが片付いて初めて全体の大きい、麗しい意味における訴訟が完了するわけであります。この訴訟記録は、成る程裁判所へ提出されるから、こゝにまちでござりません。

判所に保管して置くのが妥当じゃないか、かという御意見も一應は御尤もと思ふのであります。これが訴訟経過の実態を無視した考え方だと思うのであります。先程も申上げましたように、判決が確定しても、後に執行というものが、それは検察官の責任である。そして専横の問題についても検察官の責任である。従つてそのためには確定記録というものが常に必要なのです。で、裁判所は裁判をしてしま

トまで、で裁判所にまわらをしてしまふ。されば、それで一應手が離れてしまうのであります。が完了するまでは、検察官の責任においてその確定記録が必要なのでありますから、これを検察廳の側に保管するというのが訴訟法の建前からも、又この実態から言いましても、又便宜の上から行きましても、これが一番よい方法であると思うのであります。ただ裁判所もその後の記録を見る必要がござりましようが、そのときには、いつ

も検察廳においてはこれをお見せする  
ことができるわけであります。  
現在におきましても、すでに検察廳  
において確定記録は保存しておる実情

にあるわけであります。この訴訟法改正案を出しますに当たりまして、私の方では従来の通り検察廳において保管

するような法文にしようといたしましたが、裁判所側においてもこの点につきましては、裁判をしたのは俺なんで、そりだから記録は俺のもんだから、俺の所に置くのが当り前であるというふうな、一種のセクショナリズム的な考え方、意見が出た。併しながら法務廳といたしましては、そういう議論が出たものを、一應直ぐ検察課が採用すると、いろいろ論議にすること

は、他日裁判所との關係も考慮いたしまして、そのためには別の法律を以てどこで保管するかは決める。その間一年間は現在通り検察廳で保管していくことにいたしまして、裁判所と折衝をいたして、この問題を解決して行きたいという考え方を持つておつたわけなんだと思います。

らよいだろう。こういふお考えでありまするが、このくらい間違つた考え方ではないと思う。というのは、執行がどこになるかと申しますと、二審で確定すれば審の検察官が執行をするわけである。だから、その確定したところの裁判所でその記録を保管する、こういふならばまだ私は筋が通る、かよう考えるのであります。それは高等裁判所によつて確定した事件は高等検察官が執行の指揮権を持つてお

る。が、結局その記録は一審裁判所へ行つてしまふ。手続の上から見ましても、非常な何と言ひますか、手遅いを生ずるわけあります。

先程も申しました通りに検察官は、検察廳がこれを保管しておるからといつて、裁判所には一切見せないでといふやうな、そんなけちな考え方を持つておるわけではない。裁判所が必要なときにはいつでもお見せするわけなんあります。裁判所の考え方といふものは、私は誠に遺憾に思うのであります。それで、この点につきまして、私は最も虚心坦懐な気持ちを持ちまして、とにかく一年間といふのは現状で行つて、裁判所と一つ話を付けて、そうして円満に事を解決したいと思いまして、一年後別に法律を以て定めるという條項を設けた次第であります。

私の申上げようが非常にくどいようありますけれども、そういう趣旨でございまして、理論上も、実際上も、便宜上も、検察廳が保管する一番妥当である、かようになりますので、この点につきましては、一應是非御考慮をお願いいたしたいと思うのであります。

「委員長、議事進行」と呼ぶあ

り

○委員長(伊藤修君) 嘗々ん御発言もないようでありますから、これで：

〔採決願います」と呼ぶ者あり〕終結しまして、採決いたしたいと思いますが……

○小川友三郎 採決願います。修正案に対する採決。

○委員長(伊藤修君) それでは採決いたします。修正案全部について採決いたします。修正案の賛成の方の起立を

願ります。

【委員起立】

○委員長(伊藤修君) 全会一致と認めます。修正部分を除く原案について御賛成の方の御起立を願います。

【委員起立】

○委員長(伊藤修君) 全員一致でござります。それでは多數意見者の御署名を願います。

【多數意見署名】

○委員長(伊藤修君) 尚委員長報告についてはどうぞお委せを願いたと思ひます。

【多數意見署名】

○委員長(伊藤修君) 次に検察審査会法案を上程いたします。ちょっと速記を止めます。

【速記中止】

午後十一時五十三分散会  
出席者は左の通り。

ませんか。それかは委員長報告はどうぞお委せを願います。  
【異議なし】と呼ぶ者あり  
○理事(岡部常君) これにて散会いたします。

午後十一時五十三分散会

出席者は左の通り。

委員長 伊藤 修君  
委員 理事 鈴木 安孝君  
鈴木 常君  
岡部 幸一君  
鬼丸 義寶君  
前之國喜一郎君  
來馬 孫道君  
松井 道夫君  
松村眞一郎君  
宮城タマヨ君  
星野 若樹君  
西田 天香君

政府委員

檢務長官 木内 曽益君  
法務廳事務官 國宗 荣君

(檢務局長)

○理事(岡部常君) これより検察審査会法案を上程いたします。

○理事(岡部常君) 如何でございましょうか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○理事(岡部常君) それでは本案全部と問題とします。賛成の方は御起立を願います。

【給員起立】

○理事(岡部常君) 全会一致と認めます。多數賛成者の署名を求めます。

【多數意見署名】

○理事(岡部常君) 署名捺めはござい